

EL
HERALDO DE CASTELLÓN
es el periódico de mayor circulación
de la provincia

SUSCRIPCIÓN
En Castellón, al mes UNA PESETA.
Fuera, al trimestre PTAS. 3'50.

DIRECTOR-PROPIETARIO
JOSÉ CASTELLÓ Y TÁRREGA

EL DIA POLITICO

La mayoría de los periódicos se ocupan de la cuestión de los marinos concediéndole gravedad.

Ningún periódico monárquico defendiendo al ministro, pero al propio tiempo todos censuran la actitud de disciplina que han adoptado los generales de la armada, que puede ser presagio de graves acontecimientos.

Añade gravedad a las circunstancias la falta de gobierno, porque además de su propia debilidad, que le incapacita para restablecer el imperio de la ley, se encuentran enfermos el presidente y el ministro de la Gobernación.

Un periódico dice que verdaderamente estamos sin gobierno cuando más se necesita éste.

La crisis se considera inevitable, sin que la pueda evitar el tiempo que pone siempre por medio Sagasta para resolver los conflictos.

El actual preocupa a todos los políticos, tanto por lo que es en sí, como porque la tardanza en resolverlo puede ocasionar muchos males.

El lunes anunciará en el Senado al conde las Almenas una interpelación sobre la cuestión religiosa.

La contestación del gobierno dependerá de que los prelados intervengan o no en el debate.

El señor Sagasta restablecido de su enfermedad, ha dicho que acudirá hoy al Congreso para contestar al señor Romero Robledo.

También ha ofrecido a los prelados que son senadores acudir al Senado cuando quieran interpellarle sobre la cuestión religiosa.

Ha dicho Sagasta que se opondrá firmemente a que la asignatura de religión se declare obligatoria en los Institutos.

Ha añadido que es imposible acceder a que los prelados intervengan en la inspección de la enseñanza.

Se opondrá igualmente a que se incluya en el Concordato la autorización para que puedan establecerse en España todas las órdenes religiosas.

Manifiesta que sólo hay tres corporaciones que con arreglo al Concordato pueden estar en España, y que las restantes si no se acogen a la ley común serán expulsadas.

Cree que los presupuestos se leerán el sábado en el Congreso y luego los proyectos anejos a los presupuestos.

No debe el señor Sagasta pensar en la crisis cuando ha dicho que muy pronto se publicará el decreto del duque de Veragua relativo a los arsenales.

Parece que se ha encontrado una fórmula para solucionar la cuestión de los presupuestos.

Los ministros enviarán bajo sobre al señor Urzáis los de sus respectivos departamentos.

Después en el Congreso cada conserjero explicará las reformas que introduce.

Por consiguiente no se acompañará la Memoria de costumbre.

Probablemente el domingo se celebrará Consejo y éste será importante, porque se resolverá el planteamiento de la crisis ó la continuación del gobierno como está constituido.

Todas las misas que se celebrarán mañana 26 en la iglesia parroquial de Santa María con exposición de S. D. M. y por los PP. Escolapios serán en sufragio del alma de

Don Luis Teijeiro y Martí
COMANDANTE DEL ARMA DE INFANTERÍA, CONDECORADO DISTINTAS VECES POR MÉRITOS DE GUERRA, COMANDANTE MILITAR DE MARIANO (HABANA)

FALLECIÓ EN DICHO PUNTO EL 27 DE OCTUBRE DE 1896
(EN CUMPLIMIENTO DEL QUINTO AÑO DE SU FALLECIMIENTO)

R. I. P.

Su esposa, madre, madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia, suplican a sus amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán agradecidos.

Castellón 25 de Octubre de 1901.

Han concedido 100 días de indulgencia los Rmos. Cardenales de Toledo y Valencia y 80 días los Rmos. señores Obispos de Tortosa, Segorbe, Teruel, Coria, Astorga, Menorca y Cuenca por cada acto piadoso que se hiciese a intención del finado.

Afirmase que el duque de Veragua ha planteado la crisis en el Consejo de ayer en Palacio presidido por la regente.

Al interrogar al duque sobre el asunto ha desmentido la noticia en forma débil, que despertaba ciertas dudas.

Créese que en realidad no se ha planteado la crisis, pero que estallará en el Consejo del domingo.

Ojeada Universal

Un marinero perteneciente a la dotación del cañonero inglés «Sterling» que presta el servicio de guarda costas en Clyde, recibió anteaer la noticia de que un tío suyo del Midland ha fallecido, dejándole heredero de una fortuna de dos millones y medio de pesos fuertes.

El afortunado sobrino, que hace siete años sirve en la marina real británica, es todavía muy joven, y no tomará posesión de los millones del tío hasta que haya terminado el tiempo de su contrata en el servicio naval.

—Hace pocos días se presentó en el pueblo de Barbarda (Avila) uno de esos curanderos que suelen vivir a costa de la ignorancia ó de la buena fe de las sencillas gentes de las aldeas.

Este curandero dice que es un francés llamado Miguel Tomás, y que vivió algún tiempo en Villatoro.

Se titula doctor en medicina y asegura que es una especialidad como operador.

Una infeliz mujer llamada Salustiana del Río, vecina de dicho pueblo de Barbarda, sin duda atraída por la charlatanería del afamado doctor, se prestó muy gustosa a que la hiciera una operación para librarse de la enfermedad que padecía y la desgraciada murió víctima del bisturí del curandero.

Este, al ver el asombroso éxito obtenido en la operación, se dio a la fuga, y hasta la fecha no ha sido detenido, aun cuando ya se han dado las órdenes oportunas para su captura.

—En Leipzig se ha reunido el Congreso contra el duelo, presidido por el príncipe Karl Loewenberg. El Congreso discutirá el duelo en las cuestiones de honor personal y protestará contra el mismo, calificándole como una institución contraria al sentido común y a los progresos de la civilización, y perjudicial al bienestar de los pueblos.

El Congreso protestará también contra la costumbre corriente de considerar cobarde al hombre que se niega a batirse.

La comisión preparatoria de las discusiones se compone de nueve miembros de diferentes religiones.

—Comunican de Fuenlengua (Cuenca) que se ha cometido un horrible crimen.

El autor es un joven de 15 años, llamado Ramón Perez Terrijos, de oficio pastor, que en ocasión de estar

su padre durmiendo, cogió una escopeta, y después de apuntarle serenamente, le descerrajó dos tiros en la cabeza, dejándole muerto.

Al oír las detonaciones, acudió una hermana del parricida, llevando en los brazos una hija de pocos meses.

El criminal disparó sobre ella otros dos tiros, los cuales solo hirieron a la niña, que quedó en gravísimo estado.

Como la joven saliera corriendo para huir del asesino, éste cogió un hacha y echó a correr tras ella.

A los pocos momentos la alcanzó, y descargándole dos terribles golpes en la cabeza, la dejó también muerta instantáneamente.

La niña estaba moribunda al transmitir la noticia, y se teme que haya muerto ya.

El autor se halla en poder de las autoridades y está convicto y confeso.

El vecindario se halla horrorizado con motivo de estos crímenes.

Del Extranjero PARIS.

La salud del Papa
Telegrafían de París que un redactor de «Le Figaro» ha recibido una carta de un personaje romano, comunicándole que es alarmante en extremo el estado de salud del Papa.

La debilidad que tiene León XIII es amenazado.

Cuando ha de recibir en audiencia preparasele una reconstituyente.

La inteligencia la tiene debilitada, pero puede seguir vegetando el cuerpo a duras penas.

Algunos prelados piensan que el Sacro Colegio está imposibilitado de asumir responsabilidades por la actual situación.

El criterio que domina es el de aplazar las cuestiones que exigen la intervención del Papa, continuando solamente en función penitenciaria como durante un interregno.

Después serían convocados los prelados y cardenales a cónclave con objeto de elegir nuevo Pontífice.

León XIII seguirá en el Vaticano sin ejercer sus actuales funciones.

Esta es la impresión que domina en el Vaticano, y se cuenta ya con muchas adhesiones.

Lo más probable es que se reúnan en cónclave para elegir nuevo Papa.

TRANSVAAL. Cañones recuperados

Telegrafían de El Cabo que una columna inglesa ha recuperado dos cañones que le cogieron los boers.

NUOVA YORK. ¡Tan joven y doctor!

Dicen de Nueva York que ha salido para Nueva Hayen el presidente de la República para doctorarse en Derecho.

En el Parlamento

(FINAL DE LAS SESIONES DE AYER)
SENADO

Al reanudarse la sesión en esta Cámara, dase cuenta del resultado de la reunión de secciones, en las cuales se han elegido varias comisiones.

El duque de Veragua, de uniforme lee el proyecto de ley constitutiva de la Armada. En él, además de la rebaja de edad para el pase a la reserva se establecen las siguientes modificaciones: Se crea un cuerpo de directores maquinistas y otro de fogoneros. Se suprimen los archiveros y guardalibros. Los oficiales de infantería de Marina volverán al servicio ascendiendo al generalato. Este ascenso será por elección y no por antigüedad. Limitanse las recompensas en tiempo de paz. Se suprime el pase a la situación pasiva de los ingenieros de la Armada.

CONGRESO

El marqués de Teverga contestando al diputado republicano Lerroux, afirma que es lícita la propaganda de todas las ideas, y el gobierno está dispuesto a respetarla, siempre que no constituyan materia punible con arreglo a las leyes vigentes. Comienza a defender a la Guardia civil y el señor Lerroux le interrumpe diciendo: «Si yo no he atacado a la Benemérita».

El ministro: Entonces no la defiendo.

El señor Lerroux: Yo no la he atacado; pero censuro que se extralimite en el ejercicio de sus funciones.

El marqués de Teverga: Celebro que S. S. reconozca que la Benemérita obra bien.

El señor Lerroux: ¿Cuándo cumple con su deber!

El ministro con energía: «La Guardia civil lo cumple siempre».

Terminado este incidente, el conde de San Luis se ocupa de las tirones del Lozoya, y pide al gobierno que dicte medidas para remediarlas. El ministro de Obras públicas lo ofrece, añadiendo además que es un asunto que tiene en estudio y que trabaja en él con verdadera actividad.

El señor Becerra Armesto pregunta cuando se le concede permiso para explicar la interpelación que tiene anunciada. El señor Moret dice que hay otras pendientes antes que la del orador.

El señor Villanueva, en nombre del gobierno, acepta todas las interpellaciones; pero pide un poco de paciencia a los diputados que las han anunciado, porque los ministros tienen la obligación de asistir también al Senado.

El señor Gomez Blanco explica su interpellación sobre la extinción de la langosta. Lamenta que nada se haya hecho todavía en asunto de tan vital interés para la agricultura.

Le contesta brevemente el señor Villanueva.

El señor Alba lamenta que la pensión que se concedió al duque de Veragua se haya convertido en renta perpetua por la pérdida de las colonias.

El señor Silvela (don Eugenio) lamenta la tardanza del señor Urzaiz en presentar a la discusión los presupuestos. El ministro de Hacienda dice al orador que está tranquilo, pues los presupuestos se presentarán y serán aprobados en el plazo legal.

Se entra en la orden del día. El señor Dominguez Pascual explica su anunciada interpellación.

Comienza acusando de inepto al gobierno y dice que pronto caerá:

califica de aneddotico el decreto sobre las asociaciones religiosas.

«El gobierno continúa—ha contentado a los alborotadores. Aunque éstos son los menos, hacen mucho ruido y meten miedo.»

Se ocupa del problema social. Abomina de las doctrinas libertarias, que proclaman la destrucción de todo lo existente; censura tambien los sucesos de Sevilla. Dice que en el 1808 que se celebró en aquella capital, los oradores proclamaron el derecho al robo y al incendio, y por lo tanto, las autoridades, lejos de protegerlos, debieron haberles puesto presos.

«Con los criminales—añade—solo se mantienen las relaciones que marca el Código.»

Ataca duramente a las autoridades de Sevilla, y dice: «Yo acuso al gobierno de haber aprobado la conducta de aquellas autoridades. El actual gabinete carece de autoridad por este simple hecho. Desconfío de que se restablezca la paz en los espíritus y la tranquilidad material.»

Le contesta el conde de Romanones. Lamenta que el señor Dominguez Pascual censure al gobierno por compromiso.

«S. S.—dice—se ha convertido en el censor de todos los gobiernos.» Continúa la sesión sin interes.

Versos y frases

El temor

La alborada feliz de mi existencia se deslizo en pensil exuberante, que del viejo Saturno camuflante velaba con sus flores la presencia.

Si agostaba su huella ó su inocencia el cáliz de ilusión bella y fragante, mil y otros mil brotaban al instante con lozano vigor en apariencia.

Así pasó la blanda primavera, y en pos vino el otoño, y sus rigores el tiempo prodigó de tal manera, que espigas son las que nacieron

¿Contemplaré? ¿Dios mío! antes que yermo el pensil, sin galas ni colores

MELITON MARTIN.

Una famosa tiple, recién contratada en un teatro, asistió a un ensayo en compañía del empresario.

Al salir, le preguntó este, que era muy bruto: —¿Qué tal le ha parecido a usted?

—Muy bien—respondió ella—pero se me figura que la orquesta está demasiado alta.

—Eso he creído yo siempre, y ya que usted tambien es de mi opinión, mañana mismo mando aserrar todas las banquetas de los músicos.

Curiosidades

La higiene de los senos.

El *M. J. sin pío* que se ocupa en su último número de la «higiene de los senos», y recuerda una advertencia que encaminaba a los mismos el célebre doctor Brouardet en una conferencia reciente:

«Entre las causas de la propagación de la tuberculosis, conviene señalar la costumbre, harto extendida, de humedecerse un dedo para hojear un libro, un expediente o papeles de cualquier clase que sean y hasta los más grasientos billetes de Banco.

«Si la mitad del personal de los profesores de instrucción primaria de París está tísico, debido es, en gran parte, a esa práctica tan funesta como poco limpia.

Las pruebas de tales peligros abundan, y la que cita la *se ne Universele* es de etiología abrumadora.

«En Kharkov, cabeza de partido de la Rusia meridional, se declaró una verdadera epidemia de tuberculosis entre los empleados del Municipio, y especialmente entre los abscritos al servicio del archivo.

«Alarmados ante ese estado de cosas, los médicos sometieron varios documentos a análisis bacteriológico y micrográfico, y bien pronto comprobaron que en aquellos pululaban los bacilos de Koch.

«Las averiguaciones practicadas dieron como resultado saber que el empleado que años atrás estuvo prescindiendo de la higiene, enfermó de tuberculosis en último grado, tenía la mala costumbre de humedecerse el dedo con saliva para hojear y compulsar los documentos.

«De esta suerte contaminó el archivo, los bacilos se desarrollaron con el tiempo y crearon un verdadero foco de infección tuberculosa.»

CHOCOLATES

ella y a la vainilla

Tienda de Abaceria

—Castellón—
31. PLAZA DEL REY, 31

VACINATA
de todos clases de granos y salvados, panes, castañas, bombones y capazos de palma; y otros objetos de repostería, caña de peña, puros, serg y rimbros.

JUAN B. VALLS
Mesas de billar
Se venden dos mesas de billar, en bacia estado y por precios módicos

LA MEDIDA

de E. y Luis Vives, 5

ropas hechas para niños
pa, de 12 a 40 pesetas.

pa. de 12 a 40 pesetas.
pa. de 12 a 40 pesetas.

pa. de 12 a 40 pesetas.
pa. de 12 a 40 pesetas.

pa. de 12 a 40 pesetas.
pa. de 12 a 40 pesetas.

AS PILDORAS

ida de REVERTER

LA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE

LA, purgan suavemente y corrigen la ma-

de estas excelentes píldoras, pues la ma-

de estas excelentes píldoras, pues la ma-

ITALIAS DE REVERTER

caña de Cirpa, Tarragona botlas de

caña de Cirpa, Tarragona botlas de

caña de Cirpa, Tarragona botlas de

caña de Cirpa, Tarragona botlas de

caña de Cirpa, Tarragona botlas de

caña de Cirpa, Tarragona botlas de

caña de Cirpa, Tarragona botlas de

caña de Cirpa, Tarragona botlas de

caña de Cirpa, Tarragona botlas de

CASTELLÓN

No afirmaremos que miren con indiferencia los partidos y la masa neutra, las elecciones municipales pero lo que sí aseguramos es que no lo gran despertar el público interés que las de diputados á cortes ni provinciales.

Así anda España y así logran estar muchos pueblos.

Nosotros protestamos de esa indiferencia, juzgándola como la juzgamos altamente perjudicial á los destinos del pueblo y á interesar á todos los partidos y á todos los elementos en favor de la contienda que se avecina, nos permitiremos también llamar la atención de unos y de otros acerca de las personas que deben llevar á los bancos rojos del consistorio.

La posición desahogada y la lealtad al cacique ni dan patente de ilustración ni la pueden dar de honradez y considerando honrados á todos los que aspiren á ir á los ayuntamientos, deben los jefes de partido y los directores de las grandes masas populares, elegir entre los más honrados, á los que más amen al pueblo, á los que más sacrificios se dispongan á hacer por él y á los que, activos é ilustrados, entre los más ilustrados y activos, mejor conozcan las aspiraciones del pueblo y más empeño pongan en realizarlas.

Á éstos es á quienes hay que llevar al ayuntamiento y riámonos de los que todo lo fian al planchado de la camisa y al próspero estado de las arcas municipales.

La blusa de un trabajador modesto puede ocultar á un gran hombre de administración y de iniciativas y en cuanto al estado del municipal erario, verdadera carabina de Ambrosio, en cuanto á eso—repetimos—hemos de objetar que hace más el que quiere que el que puede y que aquí, como en todas partes, hay por hacer una infinidad de cosas que no costarían gran cosa al municipio sin embargo no se hacen.

Por eso. Por la falta de hombres de acción, de iniciativas en los ayuntamientos á los que por regla general solo han ido hasta aquí políticos y hombres de posición como si estas dos circunstancias dieran aptitud necesaria para desempeñar cargos públicos, así sean estos los de simples concejales.

Claro está que lo mejor sería que los gobernantes populares reunieran á estas las otras condiciones que hemos indicado pero no siendo esto posible y juzgando á todo el mundo horrado, nosotros preferimos y preferiremos para el gobierno de los pueblos, de la provincia y del Estado, á los hombres de mejor voluntad, activos y de grandes y prácticas iniciativas para que nos lleven pronto á la regeneración nacional por la que tanto suspiramos,

La junta municipal de asociados ha celebrado esta mañana sesión ordinaria de segunda convocatoria para ocuparse del estado de recaudación obtenida por concepto de consumos durante el pasado mes de Septiembre y compararla con la obtenida en igual mes del año anterior.

He aquí lo recaudado en Septiembre de los años pasado y actual:

Recaudado en fieltos en 1900, pesetas 50.960'71.
Idem id. en 1901, 46.394'27.
Idem en fábricas y depósitos, en 1900, 5.205'73.
Idem id. en 1901, 5.522'70.
Idem en el Grao en 1900, 1.246'03.
Idem id. en 1901, 1.372'71.
Baja en fieltos durante el mes de Septiembre del año actual, 4.566'44.
Alza en fábricas y depósitos, 417'97.
Alza en el Grao, 125'68.

Resumen: Recaudado en Septiembre de 1900, 57.412'47; idem en Septiembre del año actual, 53.289'68.

Baja total en 1901, pesetas 4.122'79. Hemos de advertir sin embargo, que la baja de esas 4.122'79 pesetas, ha sido debida á la menor introducción de vendimia que en el año anterior, cuya equivalencia en litros de vino es de 30.355 y pesetas 5.577'82, y el haberse rebajado este año los derechos á 75 céntimos la arroba en vez de una peseta que se pagaba el año pasado, superando la diferencia

de recaudación en este artículo á dicha baja.

Y apropiado:

¿En qué ha conocido el público la rebaja que muy prudentemente se ha hecho á la introducción de los vinos en lacapital?

En nada y si se suprimieran en absoluto los derechos de consumos para el vino y demás artículos de primera necesidad, estamos casi seguros que seguiría vendiéndose todo como hasta aquí.

Este es un aspecto de la cuestión de los consumos que todavía no hemos tocado pero que tocaremos, porque todo no consiste en que desaparezcan los consumos. La cuestión principal es la de que bajen los precios á que obliga el impuesto y aquí se dá el caso de que el vino, por ejemplo sigue vendiéndose hoy, apesar de esa rebaja, como antes de concederla y muchos artículos que ó los entran fraudulentamente ó no están sujetos al odioso impuesto, se venden como si pesara sobre ellos la enormidad de los consumos.

Esto tiene mucha gracia.

Se encuentra enfermo de bastante cuidado, el exalcalde de Castellón y diputado provincial, nuestro querido amigo don Vicente Meliá.

Vivamente deseamos el restablecimiento del paciente.

Han sido destinados á la comandancia de esta provincia, el cabo de caballería de la guardia civil José Gomez y el guardia segundo también de caballería Vicente Gabalda.

La sociedad que trata de establecer en Castellón una exposición permanente de productos agrícolas é industriales tiene muy adelantados los trabajos, y á no surgir dificultades, que no se esperan por ahora, la exposición se inaugurará el día primero del próximo año.

Por el gobierno militar de la plaza se encarece la presentación en dichas oficinas con sus respectivos pases, de los soldados Ramon Ten Bernat, Severino Aparici Martin, Manuel Andreu Andreu y Pascual Falcó Venturo.

Con motivo de la proximidad del día de Todos Santos ya han dado principio las visitas al Cementerio por las familias que tienen allí venerandos recuerdos, á fin de preparar con adornos y atavíos fúnebres los nichos y sepulturas que guardan las cenizas de los que fueron.

En la funeraria de don Joaquin Ayala, se venden magníficas coronas, pensamientos y cruces para el adorno de nichos y sarcófagos.

Hoy ha celebrado sesión el ayuntamiento y mañana como de costumbre publicaremos el extracto oficioso de la misma.

Ante muy escasa concurrencia, lo cual nos tiene verdaderamente avergonzados, volvió á representarse anoche la ópera «Lucia» y es impresión general la de que ha sido una de las obras que mejor se han puesto en la escena del Principal.

El público salió anoche satisfechísimo del coliseo de la plaza de la Paz haciendo entusiastas y unánimes elogios de la gentil señorita Lopeteghi, del tenor Granados y del reputado maestro Baratta.

¡Lástima grande que Castellón no responda mejor al magistral trabajo de la simpática troupe del Principal y á los sacrificios pecuniarios de la empresa de nuestro primer coliseo.

Lo mismo que el lunes, fué repetido el solo de arpa del primer acto, aclamando á la arpista señorita Anita Campillo, algunos admiradores suyos.

La Lopeteghi y Granados fueron aplaudidísimos en la escena final del primer acto, mereciendo además los honores del palco escénico.

Esta misma ovación se repitió en el concertante final del acto segundo, presentándose al proscenio con el maestro Baratta la Lopeteghi, Granados, Claveria y Leoni pero cuando el entusiasmo del concurso subió de punto fué al final del *rondo*, cantado por la Lopeteghi de manera inimitable.

¡Qué delicadeza en los ademanes de la artista! ¡Qué ajuste tan asombroso! ¡Qué afinación!

Grande, espontánea fué la ovación tributada anoche á la protagonista de «Lucia» pero la mereció aún mayor y no fué culpa del público que no la obtuviera sino el noble deseo del público de no cansar más á la graciosa y genial artista que se disponía á repetir el famoso *rondo*.

También Granados, que es un tenor de la mejor escuela, fué aplaudidísimo en la escena final de la obra, saliendo dos veces al palco escénico.

Fué, en suma, la velada de anoche en el Principal una de las mejores que se le han ofrecido á nuestro público y por eso precisamente es mayor el disgusto que sentimos por lo que acontece esta temporada.

Esta noche vuelve á representarse «La Bohème» por última vez pero no esperamos por eso que se llene el teatro.

Nuestro público se reserva para las *desnudeces* del género chico.

Advertimos al público de Almazora y Villarreal que á la salida de la función de la tarde del próximo domingo, habrá un tren de regreso á los citados pueblos.

A partir del lunes próximo, todos los días practicarán ejercicios de tiro al blanco las tropas de esta guarnición.

Por hallarse ausente el empresario de la Plaza de Toros, señor Ferrer, y no pudiendo pedirle el permiso consiguiente á dicho señor, no podrán celebrar el mitin que anunciamos ayer, los socialistas de la capital.

Días pasados, como recordarán los lectores, dijimos que había sido descubierta en Madrid una falsificación de billetes de la Lotería Nacional correspondiente al sorteo de Navidad, y hoy podemos añadir que la dirección del Tesoro ha hecho público que dichos billetes falsos son muy fáciles de conocer, pues los números negros son más gruesos y el sello en negro es más tosco. La citada dirección publicará en breve instrucciones manifestando que sólo responde de los billetes comprados á vendedores competentes.

En la sesión que esta mañana ha celebrado la corporación municipal, se ha acordado que la feria de Todos Santos del presente año, comience según costumbre el día 1.º del próximo Noviembre, y que termine el 11 del mismo mes, á no ser que por exigencias del mal tiempo ú otras circunstancias imprevistas, se creyere necesario prorrogarla y en este caso el ayuntamiento ya lo acordaría previamente.

También se ha acordado en esta sesión señalar el martes próximo á las diez de la mañana para el reparo de casetas á los feriantes que asistan á la próxima de Todos Santos, el cual se llevará á efecto en el ayuntamiento por la comisión del ramo.

Nuestro respetable amigo don Ignacio Elizaga, que vuelve á guardar cama desde hace bastantes días, continúa en el mismo delicado estado.

Nos interesamos vivamente por la salud del distinguido enfermo.

Hásele autorizado al presidente del Sindicato de policía rural para poder celebrar la junta general ordinaria que dicha corporación tiene anunciada para el día 3 del próximo Noviembre en el salón de sesiones del ayuntamiento.

Se ha designado al teniente de alcalde don José Porcada Peris para que en representación del ayuntamiento asista á la junta administrativa que se celebrará mañana en la Hacienda contra Bautista Marmaneu, por aprehensión de ciertos artículos sujetos al impuesto de consumos.

En el ayuntamiento se ha recibido la libreta de ajustes y recibo de alcances de pesetas 4'90 á favor del soldado Pedro Ruiz Caudet.

La última remesa de capas para

señoras y caballeros, recibida recientemente en el favorecido comercio de tejidos de Juan Martín Busutil, está llamando mucho la atención por su elegancia y baratura.

También llaman mucho la atención las corbatas para caballeros, recibidas en el mismo establecimiento y expuestas en el escaparate de la calle Colón.

Por el Sindicato de Policía rural de esta capital, ha sido puesto á disposición del Juzgado de Instrucción, Francisco Gomez Galmés presunto autor del hurto de seis sacos de algarrobas perpetrado en la masía propiedad de doña Rosario Roig viuda de Bigné, situada en la partida de Bovalar.

Todo el que quiera colocar buenos pavimentos y que en verdad le resulten económicos y de larguísima duración debe comprarlos en la fábrica de baldosas hidráulicas que nuestro amigo don Antonio Segarra ha instalado en esta ciudad, en la calle de Mendez Nuñez al lado de la que tiene de azulejos, ó sea frente al ladrillar de Manentus.

En dicha nueva y espaciosa fábrica hay *blanco y negro* superiorísimo á *ochocientos metros* y una gran colección de diferentes y hermosos dibujos desde *nueve reales metro* haciendo un descuento de estos precios según el número de metros que se compre y garantizando el género *por diez años*.

Fijarse bien. *Fábrica de Segarra*. Calle de Mendez Nuñez y Ronda del Mijares.

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, rantea en su op buena clase y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo, y resultan de gran conveniencia principalmente para la clase obrera, por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son permanentes.

Libros y periódicos

(Ben-hur)

La cultura sajona, impregnada de la dulce y encantadora poesía oriental, ha producido un gran libro: *Ben-Hur*.

Lewis Wallace, el genial soñador norteamericano, resulta en su obra, un extraño fenómeno de aquella raza práctica, que posee la soberana cultura industrial del tanto por ciento. Es Wallace un viajero incansable del Oriente que, poseyendo el mágico secreto de las artes retrospectivas, ha elevado un canto al cristianismo, acaso más humano que el de Chateaubriand en su hermoso Genio del Cristianismo.

En *Ben-Hur* se pone de relieve el odio que envenenaba los corazones hebreos alimentados por la religión de la venganza, y se estudian las luchas políticas que precedieron á la Redención.

Con soberano ingenio, Lewis Wallace nos presenta el clásico portal de Belén bajo un aspecto histórico irrefutable que rectifica la tradición; nos describe la majestuosa reunión de los Magos en el Desierto para adorar al Gran Niño, á apesar de las amenazas de Herodes; nos hace asistir á aquellos sangrientos combates navales de la antigüedad, donde los trirremes entraban al abordaje, y mientras los mercenarios de Roma se destruían sobre cubierta, los esclavos remeros se hundían en el abismo atados á los bancos, oyendo el fiero júbilo de sus compatriotas. Nos entusiasma también con las clásicas carreras del Circo y las fastuosas saturnales de Antioquia.

En este libro se dan curiosísimas noticias de las supersticiones del pueblo romano y hebreo, y se estudia el contraste de las luchas políticas entre el ideal israelita y la sensualidad romana.

Pero no sólo se nos muestra Wallace como evocador de ruinas y trovador de las grandezas caídas; es también el artista apasionado que nos presenta esas ideales mujeres de piel finísima, cuya transparencia hace observar el rojo de la sangre que bulle á través de ella con la viveza de una llama, y que recuerda á Victor Hugo cuando consideraba la cantidad de forma femenina que puede tener un ángel.

En suma: *Ben-Hur* es un libro de grandes y levantados ideales; una obra que sabe mucho y enseña más, en la cual se observan cruces transiciones, rápidas y terribles, pero humanas.

La casa editorial Maucci, de Barcelona, comprendiendo las nuevas

orientaciones del espíritu moderno, ha hecho un verdadero servicio á la cultura española, con publicación tan extraordinaria. Baste decir que en el tiempo 400 ediciones.

Ben-Hur es de aquellos libros que se guardan siempre.

Sólo nos resta añadir que la obra forma dos gruesos y elegantes tomos, á peseta cada uno.

En la Audiencia

El juicio de hoy

Esta mañana se ha celebrado en la Audiencia un juicio oral, comparciendo ante la Sala el vecino de esta capital, Benigno Martín Consuegra Gomez por el delito de amenazas.

El señor Fabra (don M.) ha defendido al procesado.

Don Antonio Segarra ha asistido á la vista como precarador.

Otro juicio anunciado también para hoy, ha tenido que suspenderse por incompatibilidad del abogado defensor.

Con los juicios celebrados hasta hoy han terminado los señalados para su celebración durante el presente Octubre.

El día 28 de este mismo mes empezarán los juicios ante el tribunal del jurado.

El jurado que está citado para ese día es el de Morella.

Diario de Avisos

Santoral.

Viernes, 25.—San Crispin.

Sábado, 26.—San Evaristo.

Cultos.

Mañana estarán las Cuarenta Horas en la iglesia de la Sangre.

Consumos.

Lo recaudado por este concepto durante el día de ayer ascendió á 1585'41 pesetas.

Registro civil.

Durante el día de ayer se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Rosa Rebull Esteve, María Dolz Bonillure, Vicente Castellón Agustín.

Nacimientos.—Carmen Ginés Clavel.

Matrimonios.—3.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy:

(LA BOHEME)

A las OCHO Y MEDIA.

Sindicato de Riegos de Castellón

Para dar cuenta á la Comunidad de una consulta formulada por el Tribunal del Jurado, y de la resolución que debe darse, se convoca á la Comunidad de Regantes de este término, para el próximo domingo 27 del actual, á las diez de su mañana, en la casa Social, calle del Gobernador núm. 54.

Advertiendo, que sea cual fuere el número de los que asistan, se tomarán los acuerdos que convengan.

Castellón 24 Octubre 1901.—El Presidente, *Relis Bueso*.

BUENA OCASION

Se vende un huerto de naranjos, muy frondoso inmediato á la capital, de unas 4 banegadas, con casa habitable para una familia y con regador á fuerza de la vida y de motor eléctrico.

Razón don Vicente B. I, procurador Gazdoras 5.

SOMBRERERIA

de Manuel Ríos

La antigua y acreditada sombrereria de Manuel Ríos ofrece al público su nueva casa de la calle de González Chermá (antes Bonavía), y donde ha quedado instalada á la altura de los mejores establecimientos en su clase.

Para la actual temporada se han recibido en dicha Sombrereria los mejores modelos de París para señoras y señoritas. Para caballeros y niños se han recibido también los últimos modelos y además hay sombreros ingleses impar de copa, gorras de todas clases, chofers y bores y para señoras y niños gran surtido de bonetes y solideros.

INSTALACIONES de líneas telegráficas y telefónicas, de timbres eléctricos y cuadros indicadores de luz eléctricos.

Se montan toda clase de pararrayos desde 125 pesetas en adelante y se hacen toda clase de reparaciones.

EUSTASIO FLORES

calle de Vera, 5, Castellón

Cuatro esquinas

Magníficas colecciones en Tatuajes. Especialidad en Lencerías, y variedad en géneros de algodon blancos y colores; cosas riquísimas menso surtido y precios módicos.

Unica Sucursal

EN CASTELLÓN 33-Gonzalez Chermá

Grande y nu

NOV

Se ha recibido completo el surtido de colecciones en fantasía de algodon bras y cortinagos.—Lo más nuevo.—Camisetas y pantalones punto Curo cores en lana y algodón. Alta costura.—Camisetas francesas. Bata casa, vende los tejidos y la realidad.

ULTIMA HOJA

Por telégrafo y teléfono

(Servicio de la noche)

Madrid 24 de Octubre

Gamazo

Sobre la salud de Gamazo se ven noticias pesimistas.

Comentarios

Entre los militares se comenta que en la combinación que mado ayer la regente no figuran Ochoa y otros generales que anunciaban.

La combinación es la siguiente: Pase á la situación de cuartel comandante general del campo de Badajoz.

Le sustituye el señor Obregón, que se hallaba de cuartel.

Pasa á Badajoz el general Solano, que servía en G.

El señor Rubio pasa á Palencia.

El señor Pereja á Ceuta.

Queda de cuartel el general Aleman, lo mismo que el señor zano.

El retiro de los reservistas

La comisión del Congreso de informar sobre el proyecto de ley para los jefes y oficiales de clase de reserva se ha constituido nombrando presidente al señor Lejas y secretario al señor Ferrer.

«El Coco»

En el teatro Apolose ha estrenado «El Coco», letra de los Sres. Rodríguez y Jaskson Veyán, del maestro Vives.

El éxito ha sido completo y tores aclamados.

DE BARCELONA

«Carmen en la plaza de toros»

En la plaza de toros Las Arenas de Barcelona se ha representado «Carmen».

La entrada ha sido muy floja. El acto ha gustado al público como las decoraciones.

La señorita Homs ha cantado de tiple siendo objeto de brillante ovación.

El artista Borrás también muy aplaudido.

En el cuarto acto salió el escenario, siendo saludado con aplausos.

El toro de Otaola, lidiado por el matador, ha resultado bueno.

Gran Establecimiento de Novedades
JUAN MARTIN BUSUTIL
CASTELLON

Magníficas colecciones en Tapicería y cortinajes de todas clases, alfombras, Pañería, Sedería, y géneros para señora. Surtido en merinos y artículos para lutos y también para señores eclesiásticos. Especialidad en Lencería, Mantelería y géneros blancos y bordados, en tiros (a precios de fábrica) para equipos ó ajuares. Artículos de punto en camisetas, pantalones medias y calcetines, y variedad en géneros de algodón. Los mejores guantes para señora, caballero y uniformes militar y escolapio se venden en esta casa. Lo más elegante en Pelotería Boás, Mongolia, en negro, blancos y colores; cosas riquísimas. Manguitos muñon, Mongolia, Karacul, Liebre y Conejo, Cueros de las mismas pieles, Salidas de Teatro, Capas de todos largos, Pelerinas y pieles en pieza. Inmenso surtido y precios módicos.

Castellón.—Cuatro esquinas.—Castellón

Unica Sucursal EN CASTELLON 33-Gonzalez Chermá-33
MAQUINAS "SINGER" PARA COSER
Pidase el catálogo ilustrado que se dá gratis.
Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Grande y nuevo comercio de tejidos del país Y EXTRANJEROS
DE ELI S PRADES BLASCO
52 y 54—Colon—52 y 54

NOVEDADES PARA INVIERNO

Se ha recibido completo el surtido de pañería lanera y sedería.—Las más ricas colecciones en Boga nias, astrakanes y Mongolias.—Pañetes en todos anchos y calidades para capas y vestidos de señora.—Variedad de colecciones en fantasía de algodón.—Panales y serotopicos de gran gusto para blusas de señora.—Tapicería, alfombras y cortinajes.—Lo más nuevo en medias y calcetines.—Nubes y toquillas estambre en todos tamaños y precios.—Camisetas y pantalones punto inglés y Jamal para caballeros, señores y niños.—Mantas de viejo y para cama.—Cubre coches en lana y algodón. Lo último en corbatas, cuellos y puños. Trajes bordados a precios de competencia.—Camisetas francesas calidad superior y confección imitable a 3 y 3'50 pesetas una.
Esta casa vende los flecos y tiras bordadas a precios reducidos que hay que comprarlos para convencerse de la realidad.

Conferencias telefónicas
Agencia Mencheta
(Servicio de la tarde)
Madrid 25, a las 17.
Francos y libras
Empréstito
Francos, 42'50.
Libras, 00'00.
Empréstito, 91'10.
Sagasta

en los presupuestos del Estado para el próximo año.
Aguilera muy descompuesto dice que le ha causado profunda extrañeza que el señor Muñoz Oñativia haya pedido una lista de los alcaldes de barrio de cierto distrito.
Añade que lo regular hubiera sido pedirle a él y dice que le extraña mucho más la cosa por tratarse de un diputado que tiene con él motivos de gratitud.
Muñoz Oñativia contesta al señor Aguilera, empleando tonos muy vivos.
Ugarte pide un expediente electoral de la provincia de Orense.
Entra en la orden del día.
Se reúne el Congreso en secciones.
Espectación
El Congreso estaba hace poco muy concurrido esperando el discurso de Romero Robledo.
El batallador exministro se ocupará de la cuestión de los marinos que sigue estando a la orden del día.
Sobre la crisis
Un caracterizado fusionista, muy allegado al gabinete, decía esta tarde, a propósito de lo que se habla sobre la crisis, que Urzaiz continuará de todos modos en el gabinete y que no sería nada de extrañar que continuara también el duque de Veragua.
En todo caso—ha dicho—lo que podrá ocurrir si no hay medio de impedir la salida de Veragua, es que el general Weyler se encargue de la cartera de Marina y de este modo se evitará que entre en el gabinete ningún elemento nuevo.
Esto último—decimos nosotros—es más factible que la continuación de Veragua en el gobierno, no precisamente porque lo echen los marinos de su puesto, sino por su actitud pasiva frente a la de aquellos, que es lo que más disgustado tiene al elemento civil y lo que dará lugar probablemente a que en la misma sesión de esta tarde se presente alguna proposición declarando ver con disgusto esa pasividad del duque de Veragua.
La prensa del día
Esta cuestión de los marinos y la sesión de ayer en el Congreso, es lo que ocupa principalmente la atención de los periódicos, manteniéndose que las sesiones del Congreso discurren tan estérilmente como discurren.

ULTIMA HORA
Por telégrafo y teléfono

(Servicio de la noche)
Madrid 24 de Octubre.
Gamazo
Sobre la salud de Gamazo se reciben noticias pesimistas.
Comentarios
Entre los militares se comenta mucho que en la combinación que ha firmado ayer la regente no figuran Ochando y otros generales que se anunciaban.
La combinación es la siguiente:
Pasa a la situación de cuartel del comandante general del campo de Gibraltar, señor Bouza.
Le sustituye el señor Obregón, que sirve en Badajoz.
Pasa a Badajoz el general Serrano, que se hallaba de cuartel.
Pasa a la situación de cuartel el señor Solano, que servía en Galicia.
El señor Rubio pasa a Palencia.
El señor Pereja a Ceuta.
Queda de cuartel el general señor Alemán, lo mismo que el señor Lozano.

DE CADIZ
Manifestación de huelguistas

Los huelguistas de Cadiz han celebrado una manifestación.
Al regresar del ayuntamiento, la policía intentó disolverla.
Los huelguistas contestaron a pedradas.
El gobernador llamó a su despacho a los huelguistas, invitándoles a deponer su actitud, y recordándoles sus deberes y derechos como ciudadanos.
Los obreros prometieron proceder con prudencia.

Insurrectos derrotados

Comunican de Londres que las tropas colombianas derrotaron a los insurrectos y les causaron 100 bajas.
Las tropas también tuvieron que lamentar 50 bajas.
Prácticas de tiro
En Melilla, y a presencia de los moros y gran número de invitados, se verificaron con éxito las prácticas de tiro de artillería.
Los moros se mostraban muy complacidos.

El «San Ignacio»

El vapor «San Ignacio» llegó ayer a Vigo para embarcar tripulantes, en su mayoría fogoneros y paleros, contratados por la Trasatlántica, para hacer frente a la huelga.
Canoa perdida
Comunican de París que se ha perdido una canoa que salió de Hull con 12 tripulantes. Una cañonera recogió siete cadáveres.
Lo de Cadiz
De Cadiz telegrafían las siguientes noticias:
A la Constructora Naval le ha sido imposible aceptar las condiciones impuestas por los obreros, habiéndose roto las negociaciones.
Los fogoneros de Santander se han adherido a la huelga.
En el puerto de Liverpool se han quedado los vapores de «Alicante» y «Barcelona» pues las dotaciones desembarcaron negándose a firmar la contrata.
Los huelguistas gaditanos acordaron seguir en su actitud, esperando que les secundarán muchas sociedades que a ello se han comprometido.

Tolstoi

El conde Tolstoi ha recaído en su enfermedad.
De la casa
Genaro Corrons y C.ª
Cotización en Barcelona a las 16'35 de la tarde del 25 de Octubre de 1901.

Table with 2 columns: Location and Price. Locations include Interior, Exterior, Paris, Madrid, Girona, and London. Prices range from 71'97 to 35'87.

El retiro de los reservistas

La comisión del Congreso que ha de informar sobre el proyecto de retiro para los jefes y oficiales de la escala de reserva se ha constituido hoy, nombrando presidente al señor Canalejas y secretario al señor Fernández Arias.
«El Coco»
En el teatro Apolose ha estrenado «El Coco», letra de los Sres. Francos Rodríguez y Jasekson Veyán, música del maestro Vives.
El éxito ha sido completo y los autores aclamados.
DE BARCELONA
«Carmen en la plaza de toros»
En la plaza de toros Las Arenas de Barcelona se ha representado la ópera «Carmen».
La entrada ha sido muy floja.
El acto ha gustado al público, así como las decoraciones.
La señorita Homs ha cantado el aria de tiple siendo objeto de una delirante ovación.
El artista Borrás también ha sido muy aplaudido.
En el cuarto acto salió la cuadrilla al escenario, siendo saludada con muchos aplausos.
El toro de Otaola, lidiado por aquélla, ha sido bueno.

BUENA OASION

Se vende un huerto de naranjos, muy frondoso inmediato a la capital, de unas 4 hectáreas, con casa habitable para una familia y con regado a cambio de la vida y de motor eléctrico.
Razón don Vicente B. I., procurador Cazadores 5.

SOMBRETERIA
de Manuel Ríos

La antigua y acreditada sombrero de Manuel Ríos ofrece al público un nueva casa de la calle de González Chermá (antes Komédic), y donde ha quedado instalada a la altura de los mejores establecimientos en su clase.
Para la actual temporada se ha recibido en dicha Sombretería los mejores modelos de París para señoras y señoritas. Para caballeros y niños se han recibido también los últimos modelos y además hay sombreros ingleses, tapas de copa, gorras de todas clases, chofera y boata y para celestíficos hay gran surtido de boates y soldadas.
INSTALACIONES
de líneas telefónicas y telegráficas, de timbres eléctricos y cuadros indicadores de luz eléctrica.
Se reparan toda clase de aparatos eléctricos desde 125 pesetas en adelante y se hacen toda clase de reparaciones.
EUSTASIO FLORES
calle de Vera, 5, Castellón

Diario de Avisos
Santoral

Viernes, 25.—San Crispín.
Sábado, 26.—San Evaristo.
Cultos.
Mañana estarán las Cuarenta Horas en la iglesia de la Sangre.
Consumos.
Lo recaudado por este concepto durante el día de ayer ascendió a 1585'41 pesetas.
Registro civil.
Durante el día de ayer se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:
Defunciones.—Rosa Rebolle Esteve, María Dolz Bonilliere, Vicente Castellón Agustín.
Nacimientos.—Carmen Ginés Chaler.
Matrimonios.—3.
Espectáculos.
TEATRO PRINCIPAL
Función para hoy:
«LA BOHEME»
A las OCHO Y MEDIA.
Sindicato de Riegos de Castellón
Para dar cuenta a la Comunidad de una consulta formulada por el Tribunal del Jurado, y de la resolución que debe darse, se convoca a la Comunidad de Regantes de este término, para el próximo domingo 27 del actual, a las diez de su mañana, en la casa Social, calle del Gobernador núm. 54.
Advertiendo, que sea cual fuere el número de los que asistan, se tomarán los acuerdos que convengan.
Castellón 24 Octubre 1901.—El Presidente, Félix Breso.

En la Audiencia
El juicio de hoy

Esta mañana se ha celebrado en la Audiencia un juicio oral, comparciendo ante la Sala el vecino de esta capital, Benigno Martín Cosuegra Gómez por el delito de amenazas.
El señor Fabra (don M.) ha defendido al procesado.
Don Antonio Segarra ha asistido a la vista como precurador.
Otro juicio anunciado también para hoy, ha tenido que suspenderse por incompatibilidad del abogado defensor.
Con los juicios celebrados hasta hoy han terminado los señalados para su celebración durante el presente Octubre.
El día 28 de este mismo mes empezarán los juicios ante el tribunal del jurado.
El jurado que está citado para ese día es el de Morella.

